

Primeiros datos sobre la vida familiar de los militares de las guarniciones gallegas (1580-1640)

María del Carmen Saavedra Vázquez

Esta comunicación trata de profundizar en una temática escasamente abordada hasta la fecha, en consonancia con la desatención prestada al colectivo militar. En este sentido y frente a la imagen del militar desarraigado predominante en la historiografía europea, este trabajo incide en la realidad de los militares de guarnición, un sector particularizado por su estabilidad. Tal circunstancia facilitaría su arraigo en las ciudades de acogida a través del matrimonio con mujeres nativas y también la penetración de naturales en las propias compañías. En el caso de Galicia sólo dos núcleos de población iban a contar con guarniciones permanentes en este período, A Coruña y Baiona, de modo que son las actas parroquiales y las escrituras notariales de ambas localidades las fuentes que sirven de base documental a la presente comunicación.

Palabras-clave: Militares; Familia; Guarniciones; Galicia.